

Sin fronteras

INGLATERRA COMO CASO HISTÓRICO

¡HAMBRE!

El caso de Inglaterra es algo insólito en los anales de la Historia del mundo. Sus casi tres millones de obreros parados son una amenaza viva para su tranquilidad y la consecuencia típica del desbarajuste capitalista de la época actual.

El hambre es la causa de la mayor parte de las transformaciones históricas, aunque los historiadores oficiales quieran demotrarlos que lo determinan las variaciones en los regímenes humanos y la estructuración política de las sociedades obedezcan a diversos motivos, tales como las guerras, o los deseos de algunos hombres de preeminencia histórica, o bien los motivos geográficos, de configuración del suelo, a aquellos otros que vienen de arriba, ya de lo espiritual, ya de alguna providencia sabia y reguladora.

Las transformaciones sociales las van determinando la manera de producir, la forma en que los hombres accionan en la vida, la realidad que impone a los seres una mejor forma de acomodación al medio, con miras, casi siempre, a su bienestar.

La frase de Carlos Marx se afirma cada vez más: «La realidad determina la conciencia». El hombre hace la historia. La acción precede a la idea. La idea no hace más que, lo sumo, revalorar sobre lo real y multiplicarla textualmente.

El mundo entero está dando en la actualidad la razón a esta teoría. Como la economía está desequilibrada, la vida está desequilibrada también. Los consuelos divinos no bastan a los hombres para compensarlos del hambre que padecen. La Providencia no es suficiente para aquietar y dulcificar las relaciones terrenas. Si así los ofrecimientos ilusorios de una dicha ultraterrena convencen a la gente de la necesidad de sumisión.

El mundo se halla en rebeldía con su pasado de quietud; ya no espera el Mesías redentor, sino que quiere ser su propio Mesías y se dispone a ser actor principalísimo de su gobierno y de su historia.

Ahora ya no lucha con una religión que le impone su dominio y su servidumbre; ahora lucha con un principio humano de fuerza y de egoísmo; contra el tabú del orden. El orden, en la economía burguesa actual ha suplido a la fe de otros tiempos. Tan tiránico es lo uno como lo otro. Sin embargo, y aun con la fuerza, el propio capitalismo se bunde a pesar suyo, corrollado por sus propias contradicciones. «Se está labrando, por sí mismo, su propia sepultura».

La máquina, una fuerza mecánica al servicio del hombre, se está volviendo contra sus propios servidores.

A través de las mismas revistas capitalistas se observa la formidable quiebra que se está fraguando.

La Gillette Safety Razor, una gran compañía americana, marca en sus balances un beneficio neto de 35 céntimos por acción contra 29 dólares que correspondieron al año pasado.

En el Canadá el número de quiebras registradas durante el segundo trimestre de este año ha sido de 492, representando un punto de 7,535,000 dólares.

Las exportaciones japonesas de tejidos de seda artificiales, una de sus importantes industrias, se cifran este año en 9,000,000 yenes contra 19,000,000 yenes del año pasado.

En Argentina, a pesar del hambre, preieren los propietarios sembrar trigo en vez de trigo.

Un consorcio francés ha adquirido la importante azucarera checoslovaca de Pasek, que estaba cerrada de mucho tiempo.

Las ventas de sales de potasa en Alemania han disminuido en un 30 por 100, teniendo que paralizar su extracción. Sólo en una empresa han sido despedidos 600 obreros de los 700 que comprendía.

Francia, país en donde era menos grande la crisis del paro, ya tiene algunos millones de parados, al extremo de que la Cámara francesa va a estudiar pronto un proyecto para solucionar este conflicto.

De España no digamos. Gada vez es mayor el número de obreros sin trabajo, y más numerosos los conflictos soñados que se presentan.

Pero lo que más ha extrañado y quebrantado la moral capitalista ha sido el resquebrajamiento de la economía inglesa. Muchos son cerca de tres millones de obreros parados, pero una nación tan grande reservaba no parecía ofrecer peligro de hundimiento. Y, sin embargo, se ha tambaleado.

Se puede decir que Inglaterra ha sido víctima de sus propias colonias.

Sus hijos menores han llegado a la mayoría de edad, y eso es todo. Poco a poco han ido perfeccionando sus industrias al ritmo del capitalismo de las metrópolis, llegando a no necesitar lo que la madre les mandaba.

¡He aquí un ejemplo típico de los inconvenientes del capitalismo!

La estadística nos dará la clave de este asunto.

Inglaterra ha desarrollado en estos últimos tiempos una gran actividad finaniera mundial y acrecentado los beneficios de su comercio en detrimento de su actividad industrial.

La crisis de su industria empieza a notarse en los años 1920 y 1921. Reconstruyémos la progresión de obreros parados desde esta fecha:

Enero	1921	1.010.000	64%
»	1922	2.003.000	142%
»	1923	1.511.000	133%
»	1924	1.025.000	98%
»	1925	1.307.000	112%
»	1926	1.252.000	111%
»	1927	1.490.000	121%
»	1928	1.330.000	107%

MARÍA GIVIERA

Refutando falsas afirmaciones

La lectura con exceso tiene también sus inconvenientes y no es el menor el hallarse con ahorros que producen náuseas por el cinismo que en ellos vierten sus autores.

Si duda alguno, no es el menor el que ha hecho su aparición en el órgano confederal «Solidaridad Obrera de la Costa», del día 31 de octubre pasado, y que firma un tal Juan López.

Conocemos el firmante como lo conocen los trabajadores del Banco de Construcción de Barcelona, que le echaron al nacer en sus medios los vueltos ambiciosos que guindan sus pasos que le han tenido sujeto al forzado ostracismo por indecible. Sabiendo de quien parten las descargas ha de comprenderse que no es la sorpresa de la astucia y lengua empleado el que nos obliga a una contestación aclaratoria y afirmativa, sino el peligro de que sus alegaciones mordaces y absurdas tengan eco e innumerables desconocedores del ambiente en que se desenvuelve laucha social en Cataluña.

La primera observación que nos sugiere el escrito de Juan López a nos hemos referido a la extemporánea contestación después del tiempo transcurrido, más de dos meses, y apelando a los medios lejanos de Galicia, sin haber pretendido, con oportunidad y en el lugar de geografía apropiado, el entablar el debate que inicia. No salimos en defensa del compañero García Oliver, por cuanto no desacordemos que sabe muy bien hacerlo personalmente, pero si a protestar y ver la forma de terminar con los hombres sin escrupulos que circulan por nuestros medios y que su amiento constante produce serios cuidados y perjuicios a la organización confederal y a las ideas.

Las palabras vertidas por el camarada García Oliver no son las que constan en el artículo de Juan López, son parecidas pero no iguales. Ha procurado poner en condiciones susceptibles de crítica y ha silenciado el pensamiento real que entraña la disertación temida lanzada en el Pleno de Sindicatos de Cataluña, que consigna el desconcertar e imposibilitar su defensa a J. Peiró y A. Pestana y similares adjuntos, puestos al desnudo crudamente. Las duraciones que graciosa y lúdicamente hace Juan López son dignas de su pequeña y del engaño de bilis que siempre le acompaña.

Esas no obstante, la indiferencia que nos merecen sus siempre desorientados y desverdadidos trabajos hubiera contenido igual al no vistimizar una mareadísima intención dáfica en su fondo en el trabajo que quebranta.

Recordamos con sentimiento la inductible inconscienteza de bastantes camaradas que residían en Francia durante el periodo de la dictadura monárquica de Primo de Rivera, que no advirtieron que sus palabras y escritos tenían repercusión doble en la Península, produciendo como natural consecuencia persecuciones y encarcelamientos entre los camaradas que habían comido ricos medios disponían sin moverse del país.

Aquello no era maldad, lo sabíamos todos, era incomprendimiento. No así en el caso presente que ante una represión inextinguible contra los más calificados de extremistas que van llenando las calles de la república, se procura señalar con descaro la posición determinada de un compañero. Antes les dábamos a esos hechos el calificativo ajustado, suponemos que los Benitos reformando las costumbres y trasladando todos los sentidos éticos habían producido también cambios que admitían como inocentes y naturales las mayores indignidades.

A Inglaterra se le presenta un problema trágico. De vida o muerte. De dominadora a dominada. Todos sabemos que esta nación no se hasta a sí misma sin los tentáculos de sus colonias. Poco bien; si estos colonos se independizan y, además, como está ocurriendo, se le van cerrando los mercados del Japón, India, Canadá, Australia, y si se cumplen con vendida, por su utilidad moderna, los americanos, alemanes, franceses, etcétera, no sé lo que va a ocurrir. De no tratarse de esta economía egoísta, ante la necesidad, las otras naciones irían en su auxilio; pero, sin embargo están las otras países para ayudar! Además, que la concurrencia capitalista es un arma legal, legítima, que no alarma víctimas con tal de imperar y encierrarse.

Solo le queda un recurso, que será el que intentará probablemente: la explotación intensificada de las clases trabajadoras, el deseo de su nivel de vida, la agravación de sus condiciones de trabajo y la multiplicación de su potente legislación del trabajo, fruto de tantos años de lucha.

Por lo pronto, MacDonald, líder socialista, que por sus ideas debería atemperar sus disposiciones al deber de sus compañeros, no se lo ocurrirá otra cosa que rehacer el subsidio a los obreros parados. A unos hombres que apenas pueden obtener lo meramente indispensable se les rehace en una proporción enorme comparando con el recorrido en las clases pudientes. A un capitalista se le rehace la renta en un 1 por 100, mientras que al que nadie tiene le disminuye en un 10 por 100.

Las economías que preconizó el Gobierno MacDonald dio motivo al lanzamiento de 400.000 obreros más al mercado de parados.

Con razón decía el famoso economista Keynes, que esta medida era un fraude capitalista ante el clásico conservadorismo inglés.

Los asaltos y las luchas de los obreros con la polla es la mejor contestación a estos hombres, que con tal de salvar la economía de un país, es decir, el ahorroamiento desigual de una parte de la población, son capaces de dejar morir a una gran parte de su población productora.

Al final se ha de hacerse el proceso del capitalismo, en cuyo juicio, el pueblo, convertido en fiscal, creará una nueva figura de delito: la de ser capitalista.

Pues no se puede impunemente jugar con la vida de la mayoría de los seres. El que condena a un pueblo a morir de hambre merece que el pueblo le condene a su aniquilación histórica.

La crisis de su industria empieza a notarse en los años 1920 y 1921. Reconstruyémos la progresión de obreros parados desde esta fecha:

GARCÉS CELADA de Barcelona.

Tipos conocidos

El arrivista

De todos los productos de la sociedad, sin duda, es el arrivista el que cuenta con más generales antipatías. Y aun con el mayor desprecio de esa misma sociedad que ante él se desvanece cuando le ve que ha alcanzado las cumbres más elevadas.

El arrivista inspira esa aversión casi instintiva porque no repara en los medios que emplea para su encumbramiento, que son, por lo común, inconfesables. No se cumple sin el fin que persigue: Begar, sea como sea. Para él el fin justifica los medios. Esta es su divisa. Una divisa que será muy práctica y que conducirá infaliblemente al éxito, no lo dudo, pero de una inmoralidad tal que asquea y repugna aun a los más tolerantes con las miserias ajenas.

Un arrivista se sacrifica todo al logro de sus deseos; no hay hazaña de la que no sea capaz ni humillación que no sufra estúdiamente, ni crimen que no cometa, si lo estima conveniente para el logro de sus ambiciones y se le presenta el caso de perpetrarlo con relativas seguridades de impunidad.

Un arrivista es un producto que nace en la esencia de la sociedad. Su espíritu está envuelto en inmoralidades que le protegen como una coraza. Basta a drifitárselo su pecho, que es exercible esterco, donde viven en abyecto maridaje todas las bajas pasiones, y en el que no brota jamás la rosa de la más modesta de las virtudes. No siente amor hacia sus semejantes. Se ve odiado y despreciado por sus propios méritos y corresponde con el mismo desprecio y odio, si bien calmados. Lo que no le impide, sin embargo, aprovecharse de cuantos le rodean para hacer de ellos escudos para su encumbramiento.

Si no existiesen otras razones más poderosas, esta última sería suficiente para hacer abominable al arrivista.

No cabe dudar que la vida moderna ha contribuido poderosamente con su burdo materialismo a hacer fatalmente considerable el número de los arrivistas. Tal que es una verdadera bestia.

Aunque son muchos los arrivistas que fracasan y pasan su vida arrastrándose como reptiles en una inmundicia, los medios reprochables de que se valen estos enemigos de la cultura y la civilización son siendo admitidos por la sociedad como límites, debido al excesivo uso que de esos medios se hace. La costumbre es una ley. Pero las leyes que tienen su origen en costumbres inmorales no pueden servir sino para desmorallizar a la sociedad y colgar en un nivel muy inferior a los sujetos que la componen.

El arrivista, con sus máximas humillaciones, es el que más contribuye a esa humillación suprema de la bestia humana. Por eso sera poco cuando hagan los hombres conscientes por desplazarle de la sociedad.

Algunos de los más notables arrivistas, como infestan la Tierra, son los que juzgan del valor de una obra por el número de personajes que allan en su favor a los principales intérpretes, confundiéndose lamentablemente en la escena con los verdaderos artistas.

A toda suerte de comparsas convendrá mucho condenarlos a trabajos forzados intelectuales, hasta que lograren burlarse en posesión de una cultura que les permitiera rendirse exulta cuenta de lo que significa la dignidad del hombre, y su verdadero fin en la vida.

Tampoco faltan comparsas en el gran público. Son éstos, los que juzgan del valor de una obra por el número de personajes que allan en su favor a los principales intérpretes.

Algunos bien: creo que sería conveniente y hasta obligado, modificar bastante nuestra actual organización social para lograr tal desplazamiento.

Porque, ya lo he dicho, el arrivista es un producto de la sociedad actual, y una falsa organización no puede producir sino falsos valores.

Alameda

Dicho Blanar la atención a todos los trabajadores de este pueblo, a todos aquellos que fecundan los campos con el sudor de su frente.

¿Por qué esa disparidad y ese confusoismo entre vosotros? ¿Por qué dividiros, siendo todos trabajadores, explotados y esclavizados?

Terminad vuestras discordias y fijad el pensamiento en las causas de vuestros males. Reflexionad sobre el pasado y acordad de la exclusividad en que vivieron nuestros abuelos. Que demostráis su enterramiento con la benevolencia y afecto que le caracteriza, esperemos a encontrarnos con la fuerza estructurada e invencible con que soñamos hace milenios y los accidentes sangrientos que presenciamos con la scena consiguiente que destruye una vez más nuestros efectivos y cierra nuestros organismos confederados, lo admitimos como accidente sin importancia.

¿Hablos? Seguramente, pero los hechos sucediéndose por el orden lógico y corriente para la seguridad de los contrarios, hablan con más precisión que nosotros. Y que sigan los lópez que existen exceptuando bilis y veneno y se abstenga innocentemente a cuantos importunam e impiden sus designios.

No habrá ergástulas bastantes porque las ideas anarquistas no pueden mediatisarse ni cubrirlos con disfraces.

Luzbel Ruiz, Cristóbal Alabandetren, José Molina, Manuel Hernández, Manuel Muñoz, Manuel Rodríguez, Antonio Robles, Juan Alonso, Alfonso Cebolla, Jaime Reverón, Guillermo Latorre, Ricardo Gervá, Fructuoso Ronda, Gaudílio Resto, Manuel Fuentes, Guillermo Granados, Bonifacio Merino, Francisco Morales, Reulio Esteban, J. Clemente, Arturo Piquer, Santiago Billón, Angel Almer, Manuel Dantanz, J. Herrera, Ramón Corte, Julio Jordán, Domingo Surate, Manuel Mezquita (hijo), Tomás Mesequer (hijo), Manuel Gómez, Vidal Cruz, José Guridi, José Moreno, Vicente Granos, Enrique Figueras, Pedro Llana, Joaquín Querol, Domínguez Delgado, Pascual Alta, Pedro Cruz, Ramón Gómez, Joaquín Auld, Vicente Vidal, Pedro López y Francisco Acea.

Mirad a ti mismo, recuerda que fuiste amarrado al juez apenas tus fieros misericordios podían mover la herramienta. A pesar de trabajar toda tu vida, golas visto numerosas tuereñas más temerarias?

Mira todo esto y reflexiona. Y luego busca remedio para tus males. Ni lo hallarás, pero el mérito al examinar sólidamente al hombre, dije que se establece simplemente de un individuo que se establece muriendo de hambre y no de un herido.

«Con voz viéndole dijo que hace días que buscaba algún trabajo y que nadie se lo proporcionaba y no tenía dinero alguno se estaba muriendo de hambre.

«El desdichado, que dijo llamarle Cristóbal Christ, fué conducido al hospital.»

Este moderno Cristo, o Cristo moderno, como cada cual quiera llamarle, merece la condescendencia, si la hay, y si debe crearse, de la humildad extrema y de la cobardía de un comunero. Porque, amigos, dejarse morir de hambre habiendo tanto y tanto amontonado en los alcantares, es imperdonable y apenas si tiene justificación.

Y mientras todo lo que de la prensa buques sacamos, ocurre en Nueva York y otras importantes ciudades de este free land, las riquezas de los librares que mangonean la cosa pública, aumentan de día a día, explotando eluento del sueldo a los desempleados. Esto de los desempleados ya se sabe cuáles son y quiénes se benefician: ellos, que nunca trabajaron y que, por tal motivo, pasaron a la categoría de eternos ahorquillados.

Allí te esperan con los brazos abiertos tus hermanos, los trabajadores, para que, en comp